

Analyse des importations de fer pour les dix mois
finissant le 31 janvier
Matière brute

	1924	1925	Diminution %
Fer brut..	\$ 5,407,046	\$ 2,314,123	
En gueuses, en lingots, en loupes. . .	2,057,629	1,500,791	
Ferraille..	536,639	433,310	
Moulages, pièces de fer forgées.	4,146,449	2,807,541	
Produits laminés. . .	41,961,509	28,107,918	
Tubes, tuyaux.	3,526,465	2,027,573	
Fil de fer.	3,526,084	2,084,767	
	<u>\$ 61,161,821</u>	<u>\$ 39,276,023</u>	35.8
Produits en partie ouverts et manufacturés, moteurs, chaudières, machines agricoles, quincaillerie, coutellerie, outils, véhicules et le reste.	84,508,740	68,717,060	18.6
Total.	\$145,670,561	\$107,993,083	25.87

Pourcentage des exportations et importations de matière brute et de produits ouverts

	Matières brutes, p. 100	Ouvrés et partiellement ouverts, p. 100
Exportations		
Produits du bois, 4e catégorie	64	36
Métaux non-ferreux, 6e catégorie.	77½	22½
Importations		
Produits du bois, 4e catégorie	27	73
Métaux non-ferreux, 6e catégorie.	13	87

Pour ne citer qu'un exemple, prenons l'industrie de l'amiante. L'honorable député de York-Ouest (l'hon. sir Henry Drayton) nous a démontré avec éloquence de quelle façon le programme fiscal en vigueur joue au détriment des Canadiens. Nous produisons quelque 190,000 tonnes d'amiantes dont le prix de revient est de \$37 par tonne. Et où va cet article de première nécessité? Notre amiantes est exporté à l'état brut dans les états de la Nouvelle-Angleterre afin d'approvisionner de matière première quarante fabriques différentes. Et ces fabriques convertissent notre amiantes en produits ouverts dont la valeur se chiffre à 70 millions. On peut se faire une idée des pertes énormes que le Canada subit de ce chef si nous mettons cette forte somme en regard du faible montant de 7 millions ½ que nous avons touché pour notre matière première. Il ne faut pas oublier non plus que le prix des produits ouverts représente surtout le coût de la main-d'œuvre et c'est autant de perdu pour les ouvriers du Canada. Chacun sait qu'un ingénieur et un contremaître peuvent diriger une armée d'ouvriers; aussi longtemps donc que nous persisterons dans la voie où nous sommes engagés, nous serons

témoins du mécontentement qui existe au sein de notre population. A quoi sert-il de faire des efforts pour instruire la jeunesse canadienne si nous agissons de manière à mettre nos jeunes gens dans l'impossibilité d'utiliser plus tard leur instruction au service du pays.

Il me répugne fort d'empiéter sur le temps de la Chambre; cependant, les vers qui suivent s'adaptent si bien à la situation actuelle que je n'hésite pas à les citer. Ils auraient pu avec raison être dédiés au premier ministre (le très hon. Mackenzie King). Voici:

Lament of a Canuck

I am sitting and a thinking of the
days that's gone before,
For I'm leaving this my country and
my heart feels sick and sore;
There's a hundred thousand others,
and their plans are kin to mine,
For they're leaving home and country
to migrate across the line.

Sure, I've tried to stick it longer,
but my bank account is low,
Though I hate to leave the homestead,
still I know I've got to go;
For while politicians sidestep and declare
the times are fine,
I have got to leave my birthplace
and migrate across the line.

Je regrette que le ministre du Travail (l'hon. M. Murdock) ne soit pas à son siège:

They say our neighbours over there
appreciate our worth,
And welcome sons from Canada,
the richest land on earth.
I'm doing what I think is best,
and I sure don't want to whine,
But conditions here have forced me
to migrate across the line.

I've made my plans to settle
in that land across the way,
And if I like the country, you can
bet your life I'll stay;
But I'll watch your progress over here,
and I hope you'll all do fine,
But me, I'm through with Canada,
I'm bound across the line.

Si le Gouvernement désire être loyal envers le pays il devrait certainement faire un appel au peuple. Voilà peut-être la dernière occasion que j'aurai de prendre la parole au nom de mes commettants de York-Est et je profite de la circonstance pour exprimer l'espoir que le Gouvernement va demander aux électeurs un renouvellement de son mandat, ou céder la place à d'autres qui possèdent la confiance du peuple. Le comté que j'ai l'honneur de représenter compte une population de 100,000 habitants dont 70 p. 100 sont employés dans diverses industries. De plus, 70 p. 100 de nos ouvriers sont propriétaires des maisons qu'ils habitent et dont la valeur varie entre \$3,000, \$5,000, \$6,000 ou \$7,000. Je voudrais bien que mes honorables collègues se